

Postergada una vez más, la inversión en infraestructura

Los sectores educativo, del medio ambiente, salud, agua y de comunicaciones, entre los más afectados

Marvella Colín

El subejercicio de recursos públicos en México nuevamente ha postergado obras en los sectores de comunicaciones, educativo, medio ambiente, salud e hídrico, entre otros.

La inversión realizada por 16 dependencias de gobierno —encargadas de ejercer la mayor parte de los recursos en infraestructura— sumó 243 mil 612 millones de pesos en los primeros tres trimestres del año, lo cual implica un avance del 58.5 por ciento respecto del programa total anual.

Lo óptimo sería que la erogación alcanzara el 75 por ciento del presupuesto anual, siempre y cuando se ejecutara la inversión de manera proporcional al avance del año.

De acuerdo con cifras de la Cámara Mexicana de la Industria de la **Construcción** (CMIC), hasta septiembre había un subejercicio de 68 mil 486 millones de pesos respecto del presupuesto total aprobado y modificado.

Cabe señalar que la Secretaría de Turismo (Sectur), **Petróleos Mexicanos (Pemex)** y la Comisión Federal de **Electricidad** (CFE) se mantuvieron como los organismos que destinan más recursos para infraestructura; destaca el caso de la primera dependencia, que ha ejecutado casi en su totalidad los recursos, ya que reporta un avance del 91.8 por ciento respecto de la meta anual.

Pemex ha canalizado 63.9 por ciento y la CFE 63.5; es decir, invirtieron a septiembre recursos por 168 mil 591 millones de pesos y 17 mil 396 millo-

nes, respectivamente.

En contraste, la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) sólo aplicó el 48.1 por ciento del presupuesto para infraestructura en los primeros nueve meses del año, al sumar 31 mil 738 millones de pesos.

Relegada la inversión en actividades clave

El subejercicio sigue presente en sectores relevantes para la economía, como la educación, ya que la Secretaría de Educación Pública ha erogado 46.5 por ciento del gasto en infraestructura con un monto de dos mil 923 millones de pesos.

De manera similar, el medio ambiente padece la escasez de recursos, pues la secretaría correspondiente ha ejercido 44.2 por ciento del presupuesto. En tanto que el IMSS y el ISSSTE llevan un avance del 38.8 por ciento, en cada caso.

La Comisión Nacional del Agua es uno de los organismos que menos aplican su presupuesto, pues sólo ha gastado 36.5 por ciento de lo asignado para infraestructura.

Especialistas del Congreso de Infraestructura en México sostuvieron que la verdadera seguridad social y de empleo para el país depende de la inversión en infraestructura en municipios y estados, pues sólo Monterrey, Guadalajara y el Estado de México tienen grandes proyectos, por lo que existe mucho potencial en las demás entidades.



Fecha 22.11.2010	Sección Mercados	Página 1
---------------------	---------------------	-------------

